

canadiens à l'échelle internationale. Il n'y a pas lieu de nous en excuser. Elle nous assure le contrôle de l'économie nationale et le droit de nous diriger comme bon nous semble. Somme toute, nous avons, de cette façon, un point de vue canadien sur le monde.

En résumé, notre indépendance chérie nous offre la possibilité de nous faire entendre dans les conseils mondiaux et d'y apporter une contribution typiquement canadienne. Nous y mettons beaucoup de travail: nos délégations à l'ONU et à ses institutions de même qu'à l'OCDE, à l'OTAN et à d'autres organisations internationales sont composées d'experts compétents et nous y travaillons consciencieusement.

Je crois que le monde bénéficie d'une contribution typiquement canadienne. Il est heureux qu'il existe un porte-parole nord-américain indépendant dans le domaine international. Dans un univers qui doit apprendre à résoudre les conflits et vivre en paix malgré les grandes différences qui caractérisent ses nations, le Canada offre un exemple particulièrement pertinent d'édification d'une seule nation par deux grands groupes linguistiques et plusieurs cultures. On pourra dire que notre contribution est modeste, car nous ne pouvons outrepasser les limites de notre compétence. Mais nous devons tout faire à l'intérieur de ces limites. Je crois que nous y réussissons.